

Aujourd'hui nous sommes le dimanche 12 janvier et nous fêtons le Baptême du Seigneur.

Le dimanche n'est pas seulement le jour traditionnel de la messe mais tout entier spécialement consacré au Seigneur. En débutant cette prière, je demande au Seigneur la grâce de Lui consacrer ce bref laps de temps mais aussi ma vie tout entière. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Nous écoutons le chant "Esprit Saint, doigt du père" chanté par le Chemin Neuf.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 3 de l'Évangile selon St Luc

En ce temps-là, le peuple venu auprès de Jean le Baptiste était en attente, et tous se demandaient en eux-mêmes si Jean n'était pas le Christ. Jean s'adressa alors à tous : « Moi, je vous baptise avec de l'eau ; mais il vient, celui qui est plus fort que moi. Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. » Comme tout le peuple se faisait baptiser et qu'après avoir été baptisé lui aussi, Jésus pria, le ciel s'ouvrit.

L'Esprit Saint, sous une apparence corporelle, comme une colombe, descendit sur Jésus, et il y eut une voix venant du ciel : « Toi, tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Le peuple attend la venue du Christ. Je contemple ces gens qui entourent Jésus. Mus par un désir, ancrés dans une espérance. Qu'est ce que cela m'évoque de voir ce peuple dans une telle attente ? Je contemple ce peuple que rejoint Jésus. Ressemble-t-il à celui que nous formons aujourd'hui ?

2. Le récit du baptême du Seigneur est celui d'une manifestation d'un Dieu trinitaire : le Fils se fait baptiser, la colombe de l'Esprit Saint descend sur le Fils et la voix du Père résonne. Quelle place a donc la Trinité dans ma propre foi ?

3. « En toi, je trouve ma joie ». La personne du Père trouve sa joie en la personne du Fils. Même en son sein, Dieu trouve sa joie dans la relation. Bonne nouvelle : nous sommes aussi les enfants bien-aimés du Père et Dieu souhaite entrer en relation avec nous. Est-ce que je suis consciente de cela ? Comment répondre à ce désir de Dieu ?

Pour mieux nous en imprégner, nous réécoutons maintenant une deuxième fois l'Évangile du jour.

Une conversion véritable du cœur ne va pas sans une relation personnelle au Seigneur. La prière nous offre cette occasion de conversation avec Dieu. De personne à personne. Si je le veux, je prends maintenant un temps pour Lui parler. A défaut, je reste encore quelques instants auprès de Lui, dans le silence.

Si Dieu est Père, les baptisés sont frères les uns des autres, dans la foi. Pour achever cette prière, nous redisons avec toute l'Église :

Notre Père, qui es aux cieux,  
que ton nom soit sanctifié,

que ton règne vienne,  
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.  
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.  
Pardonne-nous nos offenses,  
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.  
Et ne nous laisse pas entrer en tentation  
mais délivre-nous du Mal.

Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen